

BANQUE DE FRANCE



La **Banque de France** est créée en 1800 à Paris, sur les conseils d'un groupe de banquiers privés, par Napoléon Bonaparte. Actionnaire principal, il lui donne d'abord le privilège d'émettre les billets de la capitale avant d'étendre progressivement son monopole à tout le pays.

Au lendemain de la Première Guerre Mondiale, la ville de Coulommiers, qui est alors sous-préfecture, connaît une activité exceptionnelle, économique avec le commerce de fromages, grains et plantes fourragères mais aussi industrielle avec les moulins et papeteries.

La succursale de la Banque de France la plus proche se trouve alors à Meaux, avec une seule route d'accès depuis Coulommiers, pouvant présenter un risque pour le transport de fonds. Autant d'arguments qui poussent la Banque de France à s'installer à Coulommiers. Il s'agit alors d'une pleine période d'expansion pour l'institution qui passe de 160 succursales en 1900 à 259 en 1928.

Ainsi elle achète un terrain en 1921, à l'emplacement de l'ancien hôtel du Soleil Levant et fait construire le bâtiment que nous voyons encore aujourd'hui et qui ouvre ses portes en 1925.

Les plans du bâtiment sont inspirés de l'un des deux modèles réalisés par l'architecte en chef de la Banque de France de l'époque, Alphonse Defrasse.

Après avoir été nationalisée entre 1936 et 1945 et la refonte de ses statuts en 1978, la Banque de France acquiert son indépendance en 1993. La même année, la succursale de Coulommiers est définitivement fermée.

Dans les années 2000, le bâtiment est utilisé comme salles de réception, puis est finalement racheté par la commune en 2020.

MAIRIE DE COULOMMIERS

13 rue du général de Gaulle

77120 COULOMMIERS

01 64 75 80 00

Nous contacter

